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本报济南9月23日讯(记者
张頔) 在经历过6月份的“钱荒”
之后，银行贷款额度收紧再次引
发关注，国内部分地区出现了银
行叫停房贷业务的现象。记者采
访多家银行发现，房贷业务虽未
在省城叫停，但受额度限制，房贷
的发放出现明显延迟。

“我们并没有叫停房贷业务，
但是至于什么时候能审批下来就
不知道了。如果能放下款来也肯
定是按基准利率，很难打什么折
扣了。”9月23日上午，记者在一家
国有银行网点了解到，暂停房贷
并不是官方口径的停止贷款，只
是部分银行、部分城市网点额度
用完。有房贷要求的客户仍可以
写申请材料上报审批，但贷款下
放的时间银行无法承诺。

一家城商行信贷部负责人告
诉记者，今年年初的时候，房贷从
审批到放款需要1到2个月时间。
但进入6月份之后，银行放慢了房
贷的审批速度，虽然7月份集中审
批发放了一批房贷，但进入9月份
后审批又慢下来了。目前提交的
房贷申请，估计要等到明年才能
发放。

本报济南9月23日讯(记者
张頔 ) 在目前展开的季末银行
揽存大战中，省城有一些股份制
银行推出了理财POS业务来突破
跨行转账的限制。通过设立在营
业网点的专用理财POS机，银行
可以实现刷他行借记卡划转资
金，并免收客户手续费。

对于跨行转账业务来说，一
般银行都会按转账金额的比例收
取手续费，并设有最高转账限额。
记者近日走访一家股份制银行发
现，该行通过银联公司进行资金
清算，实现了客户资金的跨行划
转。据介绍，客户只需持有效期内
且印有银联标志的银行借记卡，
以及本人的身份证件，通过网点
专用的银联POS机，即可实现跨
行资金的划转。

“这项业务能为银行增加资
金转入渠道，同时也为客户带来
了便利。”该行工作人员介绍，目
前此业务转入资金仅限用于购买
该行的理财产品或开设存款账
户，不得提取现金或转出至其他
账户，而且业务暂不收取手续费。

本报讯 “我国征收个人
所得税的原则是，低收入者不
缴税，中等收入者少缴税，高收
入者多缴税。普税制或者以直
接税为主，不是我国税收政策
选择的方向。”日前，财政部部
长楼继伟在接受记者专访时明
确表示。

楼继伟指出，下一步个税
的改革方向是，由目前的分类
税制转向综合和分类相结合的
税制，在对部分所得项目实行
综合计税的同时，将纳税人家
庭负担，如赡养人口、按揭贷款
等情况计入抵扣因素，更体现
税收公平。

“分类税制最大的优点是
征管成本较低，缺点是公平性

较差。”社科院财经战略研究院
税收研究室主任张斌说，分类
税制的一个特点，就是“认钱不
认人”。在分类税制下，大部分
个税是由支付单位代扣代缴
的，不同的所得项目适用不同
的税率，这会造成收入相同的
人，由于收入来源不同税负有
较大差异。比如，工资薪金所得
适用3%到45%的7档累进税率，
而劳务报酬所得适用2 0%—
40%的累计税率，利息、股息、
红利所得适用2 0%的比例税
率。

“而且，高收入阶层收入来
源日益多样化，除了拿高薪之
外，可以出租房产获得财产租
赁收入，还可以投资企业获得

股息红利等。分类税制特别不
利于对收入多元化的高收入者
征管。”张斌认为，目前个税的
征管方式主要是代缴代扣，但
像房产租赁、非上市公司的股
权转让等交易，如果交易双方
不主动如实进行纳税申报，征
管的难度较大。

此外，由于分类税制主要
根据收入来源进行扣缴，不需
要将各种收入项目按纳税人进
行汇总，因此在分类税制下，难
以按家庭征收，根据不同纳税
人的实际生活负担进行差别扣
除的难度也比较大。

“一个公平的个税税制，应
当是以‘人’为中心，而不是以

‘钱’为中心。”张斌表示，一个

人的收入无论是什么渠道来
源，应当在一定的范围内进行
归集，再根据收入水平适用一
个综合税率表。而且以“人”为
中心，也更容易考虑不同纳税
人的实际生活负担，让税制更
为公平。

“综合与分类相结合的税
制，意味着税务机关要直接面
对自然人收税，接受大量的个
人申报纳税，不但征管成本将
大大增加，也对征管能力提出
了更高的要求。”张斌表示，纳
税人需要准确地掌握税法，如
实准确填写申报单，而税务部
门则要有能力对纳税人的申报
进行稽核和甄别。

(据人民日报)

记者连线了汇源果汁济南
市场的一位经理，他告诉记者，

“汇源做了这么久，这么大的品
牌，产品质量是不会有问题的，
这个事多半是分公司收货的时
候收了一些次品。”

随后记者致电询问汇源平

邑分公司，工作人员表示不方
便透露任何信息。

汇源果汁市场公关总监汪
芙蓉在接受采访时表示，汇源
果汁20年一直做优质的果汁，
没出过任何问题，产品都符合
国家规定。

济南大学食品科学系的
一位教授告诉记者，腐烂的水
果会存在微生物超标等问题，
直接食用会出现腹泻等症状。
即使在生产中经过灭菌等程
序，生产出来的产品人们食用

后，可能危害在短期内不那么
明显，但是仍旧会存在营养价
值被破坏和潜在的长期的危
害等问题。因此食品生产和加
工绝对不可以使用腐烂的材
料。

贷款额度吃紧

房贷发放延迟

财政部长楼继伟明确个税改革方向

赡赡养养人人口口按按揭揭贷贷款款计计入入抵抵扣扣

汇汇源源果果汁汁被被爆爆用用““瞎瞎果果””制制成成
省质监局介入调查，超市暂未下架

我们没有这么干

腐败水果绝不可入口

理财POS成为

“揽存利器”

23日一组关于果汁的调查报道迅速成为了各大网站的
热点新闻。报道中称，海升、汇源和安德利的分公司在部分
地区存在将“瞎果”(腐烂或未成熟跌落的水果)制成果汁的
现象。报道称这是公开的秘密。

专家观点

汇源果汁卷入“瞎果”门。（资料片）

涉嫌“瞎果”果汁还在销售
虽然一时间“瞎果”成为了

网络上的热词，但是超市目前
还没有将涉嫌“瞎果”果汁产品
下架。

“没听说这事啊，今天还没
来得及上网呢，真出事我就不
买啦。”在超市购买果汁的张女
士告诉记者。随后记者从银座
超市和大润发了解到，目前这
两家超市还没有接到果汁下架

的通知，超市里购买果汁的顾
客也没有出现明显的变化，销
量仍旧保持稳定。

“仅凭当前的报道还不能
确定汇源的成品果汁是否存在
质量问题。”大润发的一位经理
告诉记者，“我们会持续关注，
如果现在有确凿的证据表明汇
源果汁产品质量不合格，我们
会在第一时间将果汁下架。”

被曝光的山东工厂已停工
此次事件涉及3个水果产

区，分别是安徽省砀山县(海
升、汇源分公司所在)、江苏省
丰县(安德利分公司所在)、山
东平邑县(汇源分公司所在)。

记者从山东省质量技术监
督局获悉，目前他们已经派人
前往平邑县进行调查，同时国
家食品药品监督管理局也已经
介入。

省质监局的工作人员告诉
记者，调查人员前往平邑县，发
现报道中提到的工厂已经停
工，这给调查取证带来了一定

难度，工厂在生产果汁的过程
中是否使用了“瞎果”还不得而
知，得出具体结论仍需一定时
间。

而报道中提到的“瞎果”，
指的是徐州当地老百姓口中，
由于各种原因并没有得到很好
保护而腐烂变质，或是在未成
熟之前就跌落的水果。

据了解，我国《食品安全
法》第二十条规定，禁止生产经
营腐败变质、油脂酸败、霉变生
虫、污秽不洁、混有异物、掺假掺
杂或者感官性状异常的食品。

本报记者 林媛媛 见习记者 徐瀚云
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